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       École Saint-Donat 

     3155, rue Desautels 

Montréal (Québec) H1N 3B8 

Téléphone : (514) 596-5037 

Télécopieur : (514) 596-5038 

Service de garde : (514) 596-5039 

 

procès-verbal du conseil d’établissement 
de l’école Saint-Donat 

 
procès-verbal 

 
Réunion virtuelle du 15 Mars  2022 à 18h45 - Séance ordinaire  21-22-4 

 
No Sujet 

1 Ouverture de la réunion et vérification du quorum 
 
 
Brigitte Bissonnette - représentante des professeurs 
Marylène Brault - membre représentante de la communauté 
Benoît Demuy - président -représentant des parents 
Marie-Claude Giguère - secrétaire 
Harmelle Jean - membre représentante de la communauté 
Mathieu Lafond - vice président - représentant des parents 
Julie Meilleur - représentante du personnel de soutien 
Nadia Nait Alamara- représentante des professeurs 
Geneviève Robert - représentante des parents 
Nathalie Tellier -  représentante des parents 
Hanen Touiri - représentante des parents 
 
   
Belaid Tabti - substitut parent 
Akila Keyar- substitut parent 
   
Yannick Dupont - directeur 
Kathe Villeneuve (Ergothérapeute) 
Nathalie Bergeron 
 
18:46  Le quorum est constaté. Nathalie Bergeron, enseignante, en 
remplacement de Marc Nadeau. 
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2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 
Point ajouté: Le logo de l’école 6.5 
 
 
Proposé par Benoit Demuy 
Secondé par Nadia Nait Alamara  
 
Adopté à l'unanimité 
 

3 Mot de la présidence 
 
M. Demuy :  
Bonjour à tous, nous souhaitons être efficaces ce soir. Nous n’avons pas 
de gros points à adopter. Le CÉ est vivant cette année. Merci à M. Dupont 
et Mme Villeneuve de nous présenter le projet d’ergothérapie. 
 
 
 

4 Mot de la direction  
 
Merci aux parents pour les mots envoyés pour la semaine des 
enseignants. Ils ont reçu plusieurs messages. Merci aux membres du 
personnel pour leur ouverture pour tous les projets (Ex : Pierre Lavoie, 
l’ergothérapie…). M. Dupont se sent choyé d’avoir une équipe solide. 
Merci à Mme Julie au service de garde de faire de la «magie» au 
quotidien et d’arriver à combler les absences. 
 
 
 

5 Adoption du procès-verbal de la séance 21-22-3 du 19 janvier 2022 
 
M. Demuy propose de retirer les mots «projet et note» dans le titre et le 
filigrane. 
 
Appuyé par Mme Brigitte 
Proposé par Mme Robert  
Mme Nathalie seconde 
Adopté à l’unanimité 
 
Adoption du procès-verbal de la séance spéciale 
Proposé par Mme Robert  
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Mme Tellier seconde 
 
Adopté à l’unanimité 

6 Points en suivi  
6.1 Comité « Vision de l’école » 

 
Le comité s’est rencontré 2 fois. Suite à celles-ci, les parents ont élaboré 
un sondage. L’objectif est de le présenter le 22 mars au comité vision pour 
modifications, au besoin. Par la suite, le sondage sera distribué aux 
familles. Le 4 mai, lors d’une journée pédagogique, les enseignants se 
rencontreront pour discuter de la vision de l’école. 
 
M. Demuy : Merci aux participants. 
 
 

6.2 Comité « réforme de la régie interne»  
 
M. Dupont : Le projet avance, lorsque la compréhension de la loi n’est pas 
claire, le secrétariat juridique nous vient en aide pour nous guider. 
Nous croyons que lors d’un prochain CÉ, nous pourrons présenter le 
résultat du travail. 
 

6.3 Projet éducatif - suivi et étapes à venir (Art. 74 et 109) 
 
M. Dupont : Le moment n’est pas idéal présentement, plusieurs élèves 
ont des enjeux (ex: difficultés d’apprentissage). Nous compilons les 
résultats malgré tout. Début avril, une rencontre du comité pédagogique 
est prévue pour faire le suivi des résultats. 
 
Le plan de match quant aux changements du projet éducatif devrait être 
communiqué sous peu par le ministère. 
 

6.4 Récupération des masques de procédures 
 
Le point avait été discuté lors du dernier CÉ. Lors d’une rencontre du 
comité de parents, le sujet a aussi été débattu.  
 
M. Dupont : Pour l’instant nous n’avons pas de budget pour avancer sur 
le dossier. Le budget estimé est de 800-900$ plus 200$ par collecte.  
 
M. Demuy : Les mêmes informations sont partagées au niveau des 
comités de parents. Il semble complexe d’avoir un fournisseur officiel et 
d'opérationnaliser le projet. 
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Mme Marie-Claude: Soulève le point que probablement, sous peu, nous 
n’aurons plus l’obligation de porter le masque. 
 
M. Dupont : Les options de coupure dans le budget ne sont pas 
nombreuses et ne désire pas procéder au déclenchement de ce projet. 
 
Mme Brigitte : Propose que nous mettions un terme au suivi de ce 
dossier sachant que la crise sanitaire arrive à sa fin. 
 
M. Dupont : Si un budget finit pas se dégager, il propose qu’il soit 
octroyé pour un autre projet, par exemple pour la fête de fin d’année. 
 
Résolution : Considérant la volonté du CÉ de préserver les ressources 
financières de l’école pour les besoins des élèves 
 
Considérant l’absence de solution ou d’appuis logistique du CSSdM 
dans ce dossier 
 
 il est résolu de ne pas faire davantage de démarche dans le sens de la 
récupération des masques tant que le CSSdM ne proposera pas une 
solution pour la récupération des masques de procédure aux écoles. 
 
Appuyé par Mme Robert 
Secondé par Mme Brault  

6.5 Logo de l’école  
 
Mme Marie-Claude : Peu d’avancement depuis le dernier CÉ.  
Chaque enseignant choisira un dessin par classe et le conseil étudiant 
pourra déterminer le dessin gagnant parmi ceux-ci. Nous attendons que 
la vision de l’école se définisse un peu plus. 

7 Points d’adoption  
 

7.1 Adoption des règles de fonctionnement du service de garde (pour 
l’an prochain) Document de travail reçu dans un envoi par courriel 
 
Mme Julie : C’est la même réglementation que ce qui avait été adopté au 
CÉ la dernière fois. D’autres règles proviennent du CSSDM pour qu’il y ait 
cohérence entre tous les SDG.  
 
Mme Julie propose la reconduction des règles.  
Appuyé par Mme Nadia 

 

Adopté à l’unanimité 
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7.2 Adoption ou actualisation du plan de lutte contre l’intimidation et la 
violence pour l’an prochain, et distribution d’un document aux 
parents et, le cas échéant, aux élèves. – 
contexte particulier lié au personnel qualifié 
  
M. Dupont : Le plan de lutte contre l’intimidation est le lègue de Mme 
Élaine et se base sur la notion de respect entre les élèves. 
Présentement, nous n’avons pas de psychoéducatrice en remplacement 
de Mme Élaine. M. Dupont s’assure présentement que le projet 
continue. Actuellement, nous avons très peu de cas d’intimidation. Nous 
visons toujours avoir un psychoéducateur d’ici le début de l’année 
scolaire 2022-2023.   
 
Mme Nathalie: Le comité plan de lutte, l’an dernier, avait travaillé à 
élaborer des leçons pour l’enseignement des règles et valeurs du code 
de vie. Particulièrement chapeauté par la psychoéducatrice, c’est plus 
difficile de faire des suivis cette année. 
 
Proposé par Mme Brigitte 
Appuyé par Mme Nathalie 
Adopté à l’unanimité 

8 Point d’approbation  
8.1 Validation des montants de mesures protégées 

 
M. Dupont: Le fonds 6 doit être dépensé de façon juste et ne peut être 
transféré dans d’autres mesures. Présentation par M. Dupont et 
résolution en annexe. 
 
Proposé par M. Demuy 
Il est résolu que le ministère octroie 42 547 $  
Secondé par M. Lafond 
 
Adopté à l’unanimité 
 
Question Mme Tellier : Pouvons-nous utiliser le budget sorties 
éducatives  pour un autre projet? Exemple : sortie à Québec dans un 
musée. 
 
Réponse M. Dupont : Le budget est très surveillé.  
Mme Marie-Claude : Le budget est particulièrement utilisé pour des 
activités dans les classes étant donné la pandémie. 
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Mme Nathalie : Confirme que les offres actuellement disponibles sont 
très limitées.  
 
M. Dupont affirme qu’il y aura une fête de finissants pour les élèves de 
6e année. Détails à venir suite à nos rencontres.  
 
M. Demuy et Mme Robert aimeraient que les enfants qui quittent pour 
une autre école, pour leur 6e année, fassent partie de la haie d’honneur. 
Point de suivi après que nous en ayons discuté.  
 
 

8.2 Éducation à la sexualité (art. 85 et 461 LIP et fiche 14B) 
 
M. Dupont: Présentation des thèmes à aborder à chaque année du 
primaire. Le tableau est présenté en annexe.  
 
Proposé par Mme Nathalie Tellier 
Appuyé par Mme Marie-Claude 
 
Adopté à l’unanimité 

 Autres points 
9.1 Service extra-scolaire – choix du photographe (Art. 91 LIP et fiche 

20) 
 
L’Équipe-école propose la Boîte Blanche pour l’an prochain. 
Photo de finissants cette année: 23 mars (Boîte Blanche) 
 
Proposé par Mme Robert 
Appuyé par Mme Nadia 
 
Adopté à l’unanimité 
 

10 Points d’information 
 

10.1 Présentation du projet d’ergothérapie mené par une parent de la 
communauté scolaire 
 
Mme Villeneuve : maman d’un élève de Saint-Donat et ergothérapeute, 
son expertise est au niveau de la santé mentale. Elle propose un 
partenariat avec Saint-Donat pour offrir des services en ergothérapie. Une 
étudiante à la maîtrise viendra offrir des services à l’école sous la 
supervision de Mme Villeneuve et une intervenante senior qui viendra à 
l’école faire quelques observations. Certains élèves pourront être évalués 
et un plan d'intervention sera proposé  pour ces élèves. Projet de 8 
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semaines. Début dans la semaine du 21 mars. Priorité à la maternelle et 
au 1er cycle. 
 
M. Dupont : Remercie chaleureusement Mme Villeneuve et Mme Brigitte 
pour la création de ce projet. 
 
Mme Brigitte : Note que c’est la première fois que nous avons la chance 
d’avoir un ergothérapeute avec nous. Ceci nous donnera la chance de 
mieux comprendre les difficultés que nos élèves peuvent avoir. 
 
M. Demuy : Est-ce que ce sera des évaluations de groupe ou 
individuelles? 
 
Mme Villeneuve : Particulièrement individuelle mais certaines rencontres 
de groupe pourront avoir lieu. 

10.2 Mesures COVID-19 et retour en classe 
 
M. Dupont : Les mesures sont assouplies, le masque n’est plus obligatoire 
pour les élèves en classe. Nous demandons aux enseignants de quand 
même être prudents pour minimiser les risques de contamination. 
 
Dans les classes, plus de 50% des élèves choisissent de conserver le 
masque. L’école continue de fournir les masques. 
 
 

10.3 Suivi tutorat et aide aux devoirs – Je Passe-Partout 
 
M. Dupont : La responsable Mme Jean est satisfaite. Plusieurs activités et 
projets motivants. L’info-lettre 
1. Le tutorat va super bien.  Priscilla, nouvelle intervenante, travaille surtout les points faibles 

des élèves (sans nécessairement passer par les devoirs et/ou les leçons).  Il y a 2 élèves (2e 

année) qui font du tutorat à distance et ils adorent ce moment passé avec Chloé; 

2. Une étudiante en travail social est en stage avec nous.  Elle fait de l'observation et elle fait 

des activités avec les élèves de 4e année; 

3. Lors des Journées de la Persévérance Scolaire, les élèves se sont pris en photo et devaient 

inscrire leur qualité, leur défi ou ce qui les aide à persévérer.  Ces photos feront partie d'une 

grande mosaïque qui sera bien en vue dans chaque bâtiment de l'école; 

4. Les élèves de 3e année ont été choisis pour participer à une vidéo où elles parlaient de 

sujets qui les intéressaient.  Ce sont les membres du magazine Tapage (ROCLD) qui ont 

demandé à Je Passe Partout de trouver des perles rares pour la vidéo (les perles rares sont à 

St-Donat); 
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5. L'infolettre arrive très bientôt, tout sera plus détaillé avec d'autres infos. 

 

 
 
Mme Brigitte : nous confirme qu’elle fait un lien avec Mme Jean pour 
coordonner les interventions 

10.4 Vie scolaire 
 
 

10.4.1 Services aux élève- TES et autre 
 
M. Dupont: Psychoéducatrice absente, donc plus de travail pour la TES. 
Aucun TES disponible, donc peu d’aide malgré le fait que M. Dupont 
continue de faire des demandes au CSSDM.  

10.4.2 Chandail de l’école 
 
M. Dupont : Les élèves semblent  enthousiastes de recevoir les chandails. 
Côté financement, l’école aidera à défrayer les coûts pour les familles en 
difficulté. 
 
Question de Mme Brault : Qui est le fournisseur? 
ASD Promotion Advertising pour 35 chandails 
 
M. Lafond propose que ces chandails soient distribués plus tôt dans 
l’année scolaire pour que les enfants puissent en profiter plus longtemps. 
 
 

10.5 Vie parascolaire 
 
Mme Brault : Les activités ont lieu 4 jours/semaine. Le manque de main- 
d'œuvre se fait sentir aussi, il est complexe de trouver des gens. Aussi, la 
période se terminant à 18h ne semble pas optimale, car les jeunes 
semblent moins disponibles. Le projet pilote fonctionne bien, les enfants 
participent bien.  
 
Mme Robert  : Est-ce possible de faire les activités à 15h30? 
Réponse de Mme Brault : Il est complexe de trouver des gens qui sont 
disponibles pour animer les activités à 15h30. 
 
Camp de jour: 60% des familles du quartier St-Donat. 
Inscriptions: Fin avril, mais est en attente de connaître la taille de l’équipe 
et le nombre d’animateurs disponibles.  Normalement, il sera fait dans un 
contexte régulier.  
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Peu d’intimidation vécue au centre, c’est positif. 
Proposition de matériel, par exemple pour faire des événements  (ex: 
gala-cinéma). 
 
M. Demuy : Avons-nous d’autres activités que le CRC et les Échecs? 
M. Dupont : Non pas pour l’instant.  

10.6 Service de garde 
 
Mme Julie: Dans quelques jours commenceront les inscriptions, par 
Mozaïk. Ces données sont importantes pour engager le personnel 
nécessaire l’an prochain. 
 

10.7  Rapport - Assemblée du Comité de parents résumé de la séance du 
22 février 2022 
 
M. Demuy : Une résolution a été faite concernant le recyclage des 
masques. 
Aussi la nouvelle DG a été présentée, sa vision a été communiquée. 
Elle vise à rapprocher les directions générales des écoles et une meilleure 
distribution des ressources vers les écoles qui en ont besoin. Elle vise une 
répartition équitable plus qu’une répartition égale. 
 
Elle s’intéresse au rôle des CÉ et se penchera sur ce dossier sous peu. Il 
lui a été proposé par le comité de parents de faire une tournée de certain 
CÉ 

10.8 OPP 
 
Prochains projets : 
 

- Corvée du printemps 
- Cube d’énergie (Pierre Lavoie) 
- Pique-nique du printemps 
- Souligner la contribution des secrétaires 
- Observation du martinet-ramoneur (animé par le conjoint de 

Geneviève qui est ornithologue) 
- Possibilité d’installer un support à vélo pour l’annexe? 
- Possibilité de jardiner dans la nouvelle cour d’école (une fin de 

semaine)? 
 
Mme Tellier propose d’utiliser un montant du fonds 9 pour acheter le 
support à vélo de l’annexe. M. Dupont validera si cet achat est déjà 
planifié.  
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12 Varia 
 
Mme Akima : Est-ce que le programme Pelo pourra revenir? 
M. Dupont validera auprès du CSSDM. 
 
 
M Demuy : Est-ce possible de revenir sur la démolition des buttes et quel 
sera le projet de remplacement? 
M. Dupont nous reviendra. 
 
Séance levée: 20h57 
 
 
 

 

 

 

___________________________                   _____________________________________ 

Yannick Dupont,                                              Benoît Demuy 

 directeur                              président du Conseil d’établissement 

                                                                          
 


